

El Mandatario aterrizó en Brasil para encontrarse con las 19 economías más grandes del mundo en el G20

Boric llamó a combatir el cambio climático apuntando a liderazgos mundiales que “niegan o minimizan” la crisis

» En el plenario de alcaldes encabezado por el Presidente de Brasil, el Mandatario chileno reivindicó los años post dictadura, aludiendo a las “políticas públicas serias y responsables” que disminuyeron la pobreza.

Este domingo, el Presidente Gabriel Boric, participó en el plenario Urban 20, junto a su par de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva.

La instancia reúne a los alcaldes de las capitales de los respectivos países miembros del G20. La lucha contra el hambre y la pobreza, además del desafío del cambio climático desde la perspectiva de los gobiernos locales, fueron los temas que se abordaron.

Arrancando con su alocución, el Mandatario chileno destacó que “no somos parte de las 20 primeras economías mundiales, pero estamos honrados de que nuestro compañero Lula nos haya invitado a participar de este foro”.

“Hemos hablado aquí de combatir la emergencia climática, de mitigar sus efectos, de adaptarnos a esta nueva realidad, que es quizás el desafío más importante que tenemos como generación, y nadie está exento de esto”, sostuvo, y afirmó que “en Chile lo hemos vivido desgarradoramente, con incendios que incluso han afectado nuestras ciudades”.

“Lo hemos vivido con las sequías que están desertificando nuestro norte y avanzando el desierto hacia el sur. Lo hemos vivido también con inundaciones que han afectado ciudades importantes de nuestro país, y de esto no se escapa nadie”, continuó.

En esa línea, aseveró que “la crisis climática no perdona tampoco a los negacionistas o a quienes minimizan la importancia de la crisis climática, y esto es tremendamente importante en tiempo, en donde liderazgos mundiales niegan o minimizan lo que significa la crisis climática”.

Confiar en la ciencia

Asimismo, aseveró que



El Presidente de Chile, Gabriel Boric, a su llegada a Brasil.

“cuando necesitamos la colaboración de todos y todas para poder enfrentar sus efectos, es tremendamente importante que confiemos en la ciencia, que no le demos la espalda a la ciencia y que todos compartamos nuestras experiencias para poder adaptarnos a esta nueva realidad que hoy día nos toca enfrentar”.

Dicho eso, indicó que “en Chile lo estamos haciendo con nuestra nueva ley marco de cambio climático, que establece la meta de alcanzar la carbono-neutralidad en nuestro país al 2050. También con una hoja de ruta de electromovilidad, porque la crisis climática también es una oportunidad para países como el nuestro, que tenemos cobre, que tenemos litio, que estamos impulsando el hidrógeno verde, pero que también estamos modernizando nuestras ciudades”.

Relevando que Santiago es, fuera de China, la ciudad con más buses eléctricos, el Mandatario destacó que “Chile es un país que con-

tribuye mínimamente a los gases de efecto invernadero, pero estamos convencidos que todos tenemos que aportar”.

“También debemos ser claros en que hay algunos que tienen más responsabilidad que otro, y esos países que tienen más responsabilidad que otros, debemos exigirles que cumplan con su parte, porque generalmente son países pequeños, de ingresos medios o bajos, los más afectados por la crisis climática”, añadió.

Valorización de los cuidadores

En su alocución, Boric destacó que “algo en lo que estamos innovando en Chile es en el Sistema Nacional de Cuidados”. “¿Quién se atrevería a decir que una mujer que cuida no trabaja? Tenemos que valorizarlo, visibilizarlo, pero también socializarlo y generar una ciudad que sea accesible, que genere puntos de encuentro entre quienes hoy día están recluidos en sus casas, las personas que requieren de cuidados y las personas cuidadoras”.

Al cierre, el Presidente aseguró que “para mí es un honor poder estar hoy día con ustedes acá, alcaldes y alcaldesas de diferentes lugares del mundo y, en particular, por el liderazgo que el Presidente Lula, como Presidente de Brasil y uno de los principales líderes mundiales, tiene para impulsar alianzas tan importantes como la creación de la Alianza Global contra el Hambre y la Pobreza, a la cual, por cierto, hemos adherido”.

Guño a la exConcertación

“Para terminar, les cuento que en nuestro país, con políticas públicas serias y responsables, en democracia hemos logrado bajar la pobreza desde un 40% cuando terminó nuestra brutal dictadura a un 6,5% el día de hoy”, comentó.

“Creemos que estos ejemplos son posibles de replicar, pero tenemos que, a la vez que disminuimos la pobreza, disminuir también la desigualdad para crear sociedades más cohesionadas que así puedan surgir con todos y todas, no con la política del chorreo, en donde solamente ganan los ricos, sino en donde todos y todas tengan acceso a una ciudad justa, integrada y feliz”, adujo.